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インスピレーションになろう
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大阪鶴見ロータリークラブテーマ「もっとエモーショナルなクラブへ」

（２ページへ続く）

われらがロータリー 夏は来ぬ

〈第1598回〉 2018年7月10日（火） 本年度第2回 7月24日（火）

二度目のイニシエーションスピーチ 未定

担当：西野会員担当：中村会員

会長インフォメーションを企画するにあたり、以前、地区
協議会の研修で、「会長インフォメーションとは、ロータリ
ーに関する話をする場であり、決して世間話をする場ではな
い」と教ったことを思い出しました。ただ、「ロータリーに
関する話」と言われても漠然としていて、何をテーマにする
かで大いに悩みました。まず、ロータリーの基軸は、①倫理
運動②心の開発③職業奉仕の実践です。一方、ロータリーの
綱領を見ると、奉仕、理想、事業、職務、道徳、社会、品
位、世界、親交、国際、理解、親善、平和、人道など、様々
なキーワードが出てきます。正直、綱領を読んでロータリー
が余計に判らなくなりました。しかし、判らないからこそコ
レにチャレンジすべきだと思いました。私は、この具体的に
イメージすることが難しい、ロータリーの精神規範、行動規
範を私なりに解釈し、皆さんと理解を深めることを会長イン
フォメーションのテーマに決めました。ロータリーの倫理
観・職業奉仕のあるべき姿を端的に言えば、人を救うことを
目的とする聖職者の論理を営利企業に導入し、誠実なビジネ
スをすることだと思います。企業経営者に対し、「決して悪

徳経営をしてはならない、誠実な経営をしなさい」と教え
ているのだと思います。しかし、それだけでは具体的な精
神規範、行動規範を体系的に理解できたとはいえません。
では、具体的にどんな心掛け、どんな行いをすれば良いの
か？悩むところですが、やがて、ロータリーと同様の理念
を実践した歴史上の人物がいることに気づきました。その
人物とは、「徳を以って徳に報いる」という報徳思想を実
践した二宮尊徳です。私は、尊徳を通してロータリーを理
解すれば、ロータリーが言わんとすることのイメージが湧
きやすいのではないかと考えました。尊徳といえば、道
徳、勤勉、勤労を実践した人徳者のイメージがあります
が、実は、極めて優れた実業家でもありました。尊徳
（1787年～1856年）は、ロータリーが発足（1905年）す
る約100年前に道徳（＝倫理）と勤労（＝職業奉仕）を実
践した人物です。尊徳は、豊田佐吉、渋沢栄一、御木本幸
吉、松下幸之助、土光敏夫、稲盛和夫といった日本の実業
界の偉人にも信奉されました。尊徳が実践した報徳という
理念とロータリーのめざす倫理・奉仕の理念のめざす所は
同じであると私は解釈しています。一方、尊徳は、いくら
道徳を唱えても、実践がなければ何も生まず、価値が無い
という考えの持ち主でした。これは言い換えれば、武士の
精神論だけでは経済は成り立たないという意味です。そし
て、経済と道徳を対等に位置付け、互いに融合し、両方の

（２ページへ続く）

インスピレーションになろう

経済なき道徳は戯言であり、
　　　　　　 道徳なき経済は犯罪である　　　二宮尊徳



（１ページより）

￥70，０００.-　　　　累計　￥70，０００.-

￥9，０００.-　　　　累計　￥9，０００.-

＊ソニア　ジェイドホストファミリー発会員、源会員へ
お礼の記念品贈呈

山本（良）会員 山本会長、他役員の皆様1年間お世話になりま
す。

中 村 会 員 秀島前会長、高木前幹事、1年間お疲れ様でし
た。山本新会長、源新幹事これから1年間どうぞ
よろしくお願い致します。

木 村 会 員 山本会長、源幹事、役員の皆様、今年度よろしく
お願い致します。

秀 島 会 員 山本丸の船出を祝して！事業所創立お祝い有難
うございます。

清 水 会 員 山本執行部の皆様、1年間宜しくお願いします。

津 野 会 員 本年も宜しくお願いします。

山 崎 会 員 山本会長、源幹事、理事・役員の皆様1年間どう
ぞ宜しくお願いします。私もSAA委員長として頑
張ります。

高 木 会 員 山本会長、源幹事、今年度1年宜しくお願い致し
ます。私もしっかり応援させて頂きます。

田 中 会 員 山本丸の船出を祝して。会員の皆様のご活躍を
お祈りします。

小 山 会 員 山本丸の船出を祝して。1年間、理事・役員の皆
様宜しくお願い致します。

山本（隆）会員 もっとエモーショナルなクラブへ、1年間宜し
くお願いします。

笹 野 会 員 山本会長、源幹事、1年間よろしくお願い致しま
す。来年は我が身かと思うと空恐ろしいです。す
みません。次週は休みます。

水 間 会 員 7月1日の結婚記念日にお花の石けんをお送り
いただき有難うございました。嫁さんに聞いた
ところ、30回目ということでした。もう少し結婚
生活を続けたいと思います。

田 中 会 員 1年間皆出席賞有難うございました。今後も頑
張ります。

中 村 会 員 先週欠席のお詫び。

笛 吹 会 員 入会して1年を迎えました。今後共宜しくお願
い致します。

佐 藤 会 員 山本丸の船出を祝して。大草会員　山本会長、
源幹事、1年間宜しくお願いします。

水 間 会 員 山本（隆）鶴見組組長、源若頭、本日は誠に御
目出とうございます。この1年間宜しゅうお頼
の申します。

＊７月のロータリーレートは１＄＝１１０円です。

6月30日(土) 伊丹空港
ソニアさんお見送り

ソニアさん、１年間の留学を終え、6月30日昼12: 30伊丹発、
羽田行きJAL便で帰国の途に就きました。皆様のご支援ありが
とうございました。

実践があって初めて社会の発展が実現するとしました。尊徳
は、実践を伴わない知識は意味がないと僧侶や学者を嫌った
といわれています。実践を重んじるのはロータリーも同じで
す。尊徳とロータリーの共通点に着目し、これから何回かに
分けて、尊徳の報徳を通してロータリーへの理解を深めてい
きたいと思います。拙い話ではありますが、どうかお付き合
いください。1年間よろしくお願いします。

7月03日（火） 理事会 　理事・役員就任挨拶
7月10日（火） クラブ創立34周年記念日
7月17日（火） 休会
7月20日（金） 第１回炉辺会合　和のビアガーデン祭

ＢＢＱ　京阪シティーモール屋上
7月24日（火） クラブフォーラム　クラブ奉仕部門
7月28日（土） 第３回　サツマイモＰＪ
7月31日（火） 第１回　出席強化イベント

幹事：源　壽美子幹事報告

＊前会長、幹事へ記念品の贈呈



卓  話

遂に、これまで準備したことを実行に移す日がやってきま
した。私がめざす、今年度の運営ビジョンは以下の通りです。
① クラブにとって元気の出る年度にすること
② 例会にもっと足を運んでもらうこと
③ コンセンサスを得られる意思決定をすること
④ クラブの将来をデザインすること
⑤ クラブの強みを強化し、個性を伸ばすこと
⑥ クラブの売りを確立すること

今年度は炉辺会合や U-50 の会の存在が目立つかもしれま
せん。しかし、炉辺会合・U-50 の会は上記ビジョンを具現
化するための手段に過ぎません。炉辺会合・U-50 の会の目
的は
① クラブ魂発揚のための手段
② 会員同士の意思疎通を密にするための手段
③ クラブ内のコンセンサスを形成するための手段
④ ①～③を通してクラブを強くするための手段

だと考えています。とりわけ、理事会の意思決定に際して
は、理事役員は勿論、炉辺会合・U-50 の会で出された非理
事役員の意見も参考に、クラブ内のコンセンサスが得られる

選択を心がけたいと考えています。現状、理事会はきちんと
機能しており、何ら問題ありません。しかし、クラブを構成
する会員の顔ぶれも変化し、以前より価値観が多様化してい
ることも事実です。炉辺会合・U-50 の会は、士気を高める
キッカケとして、また、通常では顕在化しない優れた意見を
発掘し、より質の高い意志決定、より多くの人が納得する意
思決定を実現する、いわば、第二の理事会をめざすものです。
一方、価値観の多様化に対応すれば、ロータリーの規範を守
りつつも従来の概念とは違う選択肢も出てくると思われま
す。私は、伝統的な慣例・不文律といったものを軽んじよう
とは決して思いません。ただ、現有メンバーが実態にそぐわ
ないと感じること、社会通念上、違和感を感じることがあれ
ば、まずはゼロベースで議論し、結果として合理的な道を選
択することも有りだと思います。私のビジョンは、いわゆる
改革をめざすものではありません。当たり前のことを当たり
前に、そして、シンプルにやるだけです。今年度のトレンド
は、流行に左右されないトラッド志向であり、ロータリーの
原点の再認識を出発点とする、地味であっさり味なもので
す。皆様のご理解、ご協力を得ながら、微力ではありますが、
クラブに少しでも貢献できるよう、自分の持つエネルギーを
完全燃焼する覚悟です。一年間どうぞよろしくお願いしま
す。

山本隆一会長に色々とアドバイスを頂き、会長エレクトと
して、頑張って行きたいと思っております。
よろしくお願い致します。

中村会員・津野会員ご家族・田中会員ご家族ご参加ありがと
うございました。

理事・役員就任挨拶

担当：理事・役員

山本　隆一2018-19年度会長

大草　　修会長エレクト

本年度幹事を拝命いたしました。山本会長がきっちりされ
ているのに対し、サポートする立場の私はとっちらかることも
多々ございますが、会長インフォメーションでロータリーにつ
いてのお話をされるとのことですので、学ばせていただこうと
思っております。山本会長の足を引っ掛けないように３歩下
がってサポートしていきたいと思っておりますので、１年間よ
ろしくお願いします。

会長方針に沿ってクラブの基盤作りに貢献出来ればと考え
ております。U50 の会など新たな試みもあります。楽しい一年
となるよう取り組んでまいります。

源　 壽美子幹事

津野　友邦副会長/クラブ奉仕担当理事

6月30日(土)
第２回 さつまいもPJ・つる返し
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会長方針にもありますように、ロータリー運動は倫理運動
であり、ロータリアンである一人ひとりがロータリーのさま
ざまな活動を通じて自己研鑽に努め、高潔なる人格を作り上
げることを目的としています。職業人を構成員とするロータ
リーにとって、自己の職業、事業活動を通じて自己の高潔な
人格形成を目的とする内向きの職業奉仕活動はロータリーの
中核となるもので、外部に対する奉仕活動である他の奉仕と
は大きな違いがあります。

水間　頼孝職業奉仕担当理事



7月3日【1597回】

担当：佐藤会員

会員数　 　 　 　 34名

（内出席規定免除   9名）

出席会員   24名中  17名

出席免除会員  10名中  5名

出 席 率 22/29  75.86%

ビジター　　　　 0名

ゲスト　　　　　 0名

出席総数　　　　 22名

前々回  6/19  Ｍ/Ｕ 1名

修正出席率　    71.88%

（3ページより）

とになっています。
範疇が広く総花的になりがちな中で、今年度に取組むべき

具体的な事項を進めたいと考えています。35周年実行委員会
は前年度に引続き山崎会員が委員長となりましたので、肩の
荷が下りました。そこで長期計画委員会にあっては、35周年
会長の大草副委員長の希望と意見を聞きながら、クラブの展
望を描いていきたいと思います。またクラブ戦略委員会とし
ては、今年度から会員増強委員会が職業分類委員会と別建て
になり、若手の須田会員が委員長になった事も踏まえて、若
手会員増強を縦軸と捉えた仕組み作りに協力していくつもり
です。
国際交流基金運営については巽委員長、災害支援プロジェ

クトについては鳥居委員長に、原則お任せする所存ですので
ご協力のほどよろしくお願いいたします。

特別事業担当理事は直前会長の職責であり、また長期計画
委員会の委員長を兼任し副委員長は会長エレクト、さらにク
ラブ戦略委員会（地区で言う戦略計画委員会）を兼任するこ

　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　

　これまで、青少年奉仕にはあまり関わったことがなかった
ので、経験豊富な会員諸氏に色々お教えを受けながら、活動を
進めていきたいと思っております。
　当面の懸案事項は、９月に予定される、鶴見区民祭りの後の
「国際交流の集い」の開催準備ですが、これも、昨年度の経験者
にご協力をお願いしながら、より楽しい企画となるよう工夫
していきたいと思います。
　その他の活動についてもこれから検討していきますが、い
ずれにしても、不慣れなこと故、会員諸氏の一層のご協力をお
願いいたします。

清水　正憲青少年奉仕担当理事

秀島　博規特別事業担当理事

本年度、社会奉仕担当理事を拝命いたしました。１９９４
年に社会奉仕委員長をさせて頂き２４年ぶりの担当になりま
す。以前のことはすっかり忘れてしまいましたが、前年度の
津野委員長に副委員長を受けていただきましたので、アドバ
イスを頂きながら当委員会を進めてまいりたいと思います。
さつまいも除草作業を７月２８日（土）９月２２日（土）に
実施致しますので予定をして頂ければと思います。９月９日(
日）は鶴見区民祭りです。イベント内容も変わりましたが、
何より変わったことは自分が年をとったことです。果たして
務まるか不安ですが、皆さんのご協力を頂き頑張ってまいり
たいと思います。近々鶴見区民祭り実行委員会を組織いたし
ますので、気持ちよくお引受けいただきますよう。そしてこ
の１年間ご協力を宜しくお願い致します。

中村　浩一社会奉仕担当理事

とは言うものの、職業人でないロータリアンを認めたり、
会社見学、出前授業などの活動も職業奉仕の一つであるとの
考え方がＲＩや地区では主流となっているようで、職業奉仕
とは何かが改めて問われています。この難しい問題を地区職
業奉仕委員の山崎会員を中心に皆さんと考え、実践していき
たいと考えています。
この１年間、真面目すぎる会長を支えたいと思っています

ので、皆さんからのご協力を宜しくお願い致します。

本年度SAA委員長を拝命いたしました山崎です。
山本会長は、例会の重要性を強調されておられます。

「入りて学び」（「内なる人づくり」）の根本に位置する例
会を真に意義あるものにするために努力する所存です。
どうぞよろしくご協力のほどお願い申しあげます。

山崎　修一SAA担当


